

## Editorial

### Clásicos comentados de nuestra Traumatología

En el presente número de nuestra *Revista* comenzamos una nueva sección, *clásicos*, con un fin paralelo a lo que puede disfrutarse en otras revistas con secciones similares, por ejemplo, el *Clinical Orthopaedics and Related Research*, que con periodicidad variable reeditan algún artículo atrasado, como un clásico, a veces con honores de incunable.

En general estas publicaciones suelen ser bien acogidas por los lectores que las consideran interesantes por su contenido y fuera de su alcance si no tienen una muy buena biblioteca.

En nuestro caso, además, al no tener hábito de citar autores españoles y no haber facilidad para encontrar nuestras citas en los medios de búsqueda bibliográfica más comunes, se hace más difícil conocer esos trabajos.

Así, con esta iniciativa esperamos abrir perspectivas positivas en cuanto a conocer trabajos interesantes de nuestros clásicos de la especialidad (algunos marcaron un hito en su tiempo), no siempre dados a escribir y publicar.

En una medida, esta iniciativa les dará, a veces, el relieve que merecen y siempre nos permitirá aprender de trabajos que hoy no están al alcance de todos, especialmente de los más jóvenes, que incluso contando con las bibliotecas de sus hospitales tienen dificultad para buscar trabajos de nuestra *Revista* de 10 años hacia atrás y, por tanto, para citarlos.

A través de estos trabajos reeditados podremos también contrastar la evolución de criterios y técnicas, aprendiendo a valorar con el tiempo qué fue novedad y qué fue un avance.

Los artículos seleccionados no siempre serán muy antiguos, según el interés, pero sí tendrán siempre un comentario desde la perspectiva actual, a modo de discusión, realizado por un especialista con conocimiento suficientemente contrastado de la temática concreta del artículo reeditado.

Para esta primera ocasión hemos escogido un trabajo del profesor Francisco Vaquero González, recientemente fallecido, precisamente por ser una persona de relieve extraordinario en la especialidad que dio una parte de su vida por esta *Revista*.

El tema del artículo, «La artrodesis subastragalina con cuña libre en la estabilización precoz del pie valgo paralítico», no era un área de conocimiento por lo que fuera especialmente conocido hoy el autor. El comentario, visto desde una perspectiva actual, lo realiza el profesor Luis Fernando Llanos Alcázar, actual presidente de la Asociación Española de Medicina y Cirugía del Pie.

Espero, en verdad, que esta nueva sección sirva para enriquecer la *Revista* y sea una buena fuente de conocimientos para todos.

El tiempo y vuestra aceptación, vuestra crítica, lo dirá.

*Dr. Carlos Villas Tomé*  
Director de la Revista